News für Wirtschaftsmediatoren (IHK)

im Mai 2017

Liebe Mitstreiter und Freunde,

zum Frühling dieses bisher recht bewegten Jahres 2017 wollen wir Sie wieder einmal mit Neuigkeiten zur Welt der Wirtschaftsmediation und unserer Vereinigung versorgen.

Mitgliederversammlung vom 5. Mai 2017

Die satzungsgemäß einmal jährlich vorgesehene Mitgliederversammlung fand am Freitag, 5. Mai 2017, in Frankfurt am Main statt. Der folgende Auszug aus dem Protokoll informiert Sie über die wichtigsten Themen und Beschlüsse:

- Der Vorstand informierte über die Entwicklung des Vereins im Berichtsjahr 2016 sowie im bisherigen 2017. Die Vereinigung hat gegenwärtig 45 Mitglieder, die ganz überwiegend in der auf der Website veröffentlichen Mediatoren-Liste aufgeführt sind (3 Mitglieder veröffentlichen keine Kontaktdaten).
- Der Verein hat derzeit ein Vermögen von ca. EUR 660,--. Der Bericht der Kassenprüfer Willi Dzielak und Dr. Lars Tretow vom 18./21. Januar 2017 wurde verlesen es gab keine Beanstandungen. Für das Jahr 2016 wurde ein kleiner Überschuss von EUR 64,88 verzeichnet.
- Dem Vorstand sowie dem Rechnungsführer wurden für ihre Tätigkeit und die Geschäftsführung Entlastung erteilt.
- In diesem Jahr standen wieder Vorstandswahlen an. Es waren sowohl der Vorstand als auch die Rechnungsprüfer wieder für eine zweijährige Periode zu wählen.

Die bisherigen Vorstandsmitglieder Simone Lang und Hanspeter Lanz waren bereit, ihre Arbeit fortzuführen und sich auch wieder zur Wahl zu stellen. Dasselbe galt für die beiden Rechnungsprüfer Dr. Lars Tretow und Willi Dzielak.

Hartmut Severing musste aus beruflichen / zeitlichen Gründen das Vorstandsamt zurückgeben und wird uns weiterhin als Mitglied unterstützen. Wir danken Hartmut Severing an dieser Stelle ausdrücklich für seine Ideen und sein Engagement im Vorstand in den vergangenen vier Jahren. Für den dritten Vorstandssitz stellte sich unser Mitglied Stefan Abel, Frankfurt am Main, zur Verfügung und zur Wahl.

Resultat der Wahlen: Die bisherigen Vorstandsmitglieder und die beiden bisherigen Kassenprüfer sowie Stefan Abel als neues Vorstandsmitglied wurden einstimmig für die Periode von zwei Jahren gewählt.

Wir danken allen Gewählten für Ihr Engagement für unsere Vereinigung!

- Die Kassenlage der Vereinigung ist stabil. Der Jahresmitgliederbeitrag wurde deshalb auf EUR 30,— belassen und soll im Frühling mittels Beitragsrechnung bei den Mitgliedern erhoben werden.
- Hanspeter Lanz stellte einzelne Ergebnisse einer vom DIHK erhobenen Umfrage zur alternativen Konfliktbeilegung bei den deutschen IHKs vor. Schlüsselaussage der Umfrage war, dass lediglich ein gutes Drittel aller IHKs eine eigene Mediationsstelle vorhält. Darüber hinaus wurde festgestellt, dass die IHK-Mediationsstellen (außer Hamburg und München) 2015/16 durchschnittlich noch weniger als zehn Anfragen pro Jahr erhielten. Man darf zwar die Dunkelziffer nicht vergessen, aber die Bekanntheit der IHKs als Kompetenzstellen für außergerichtliche Streitbeilegung ist noch weit entfernt von "befriedigend".

Frankfurt-RheinMain-Peergroup für Wirtschaftsmediatoren (IHK):

Die in 2016 gegründete Peergruppe für Frankfurt-RheinMain hat sich in 2016 drei Mal getroffen – wobei ein Treffen virtuell via Skype durchgeführt wurde. Dabei wurden wertvolle Erfahrungen ausgetauscht und Themen wie Akquise, Auftragsgenerierung und Marketing konkret besprochen, aber auch Mediationsfälle reflektiert - also gegenseitig Intervision angeboten. Die Teilnahme wird zur Dokumentation für "Intervision und Fortbildung" jeweils schriftlich bestätigt.

Die PeerGruppe wird sich auch weiterhin 2-3 Mal jährlich treffen – möglicherweise an unterschiedlichen Orten des RheinMain-Gebiets – und jedes zweite Mal als virtuelles Treffen mittels Kommunikationsplattform Zoom. Damit ist auch der Zugang für Mitglieder mit weiterer Anfahrt möglich.

Wenn Sie interessiert sind, sind Sie herzlich eingeladen, mitzumachen. Im Moment läuft die Doodle-Umfrage zur Findung eines Termins für das nächste Treffen unter:

http://doodle.com/poll/8mwvpazsphxk45r9

Cloud-Service für unsere Mitglieder:

Als neuen Service für unsere Mitglieder bieten wir ab sofort die Möglichkeit, u.a. Gesetzestexte, Kommentare, Arbeitshilfen zur Mediation und Beiträge zu unseren Themen in einem geschützten Bereich auf einem Cloud-Server abzurufen. Jeder Benutzer kann in seinem persönlichen Bereich auch Dokumente jeglicher Art ablegen. So sind diese Dokumente jederzeit elektronisch verfügbar: auf jedem Computer mit Internetanschluss, aber auch über mobile Geräte (Smartphones, Tablets etc.). Und Sie müssen auf keiner Sitzung mehr auf wichtige (vielleicht vergessene) Dokumente verzichten.

Zur Anmeldung reicht eine eMail mit Vorname und Name an folgende eMail-Adresse: abel@winwin4us.expert. Sie erhalten dann umgehend Ihren Benutzernamen und Ihr Kennwort. Weitere Angaben sind nicht notwendig.

Dieser Service befindet sich in der Aufbauphase und lebt dauerhaft von den Beiträgen aller unser Mitglieder. Wir laden Sie deshalb ein, die Cloud durch eigene Beiträge, die Sie gerne mit anderen teilen möchten, zu erweitern und damit diesen Informations-Speicher zu unterstützen.

Zertifizierung / Erlass der Rechtsverordnung nach dem Mediationsgesetz:

Die Zertifizierte-Mediatoren-Ausbildungs-Verordnung (ZMediatAusbV) wurde im vergangenen Jahr erlassen und wird am 1. September dieses Jahres in Kraft treten. Ab diesem Zeitpunkt dürfen wir uns "zertifizierte Mediatoren/innen" nennen, wenn wir über die darin vorgeschriebenen Voraussetzungen verfügen. Es handelt sich hier also sozusagen um eine "Selbst-Zertifizierung". Der Titel "Zertifizierte/r Mediator/in" darf in der Zwischenzeit weiterhin noch nicht geführt werden, da die Regelungen nach § 5 Abs. 2 und Abs. 3 des Mediationsgesetzes erst mit Inkrafttreten der Rechtsverordnung nach § 6 dieses Gesetzes wirksam werden.

Sollte bei Ihnen zur Erfüllung der Ausbildungsvoraussetzungen noch Bedarf für eine Supervision bestehen, können Sie uns gerne anfragen. Möglicherweise können Vereinsmitglieder gegenseitig Supervision anbieten und leisten. Auch in unseren Räumen in Frankfurt können Supervisionsgespräche stattfinden – oder möglicherweise sogar via Skype.

Newsletter

Beiträge zu unseren Newsletters sind jederzeit willkommen. Bitte wenden Sie sich an unsere Mail-Adresse!

Der Vorstand wünscht Ihnen schon heute eine schöne Sommerzeit sowie in Ihrer Rolle als Mediatorinnen und Mediatoren Glück, ein gutes Händchen und viele abwechslungsreiche und spannende Mediationsmandate.

Mit herzlichem Gruß

Der Vorstand

Hanspeter Lanz | Simone Lang | Stefan Abel